



#Corrupción

Otro desfalco en Segalmex

POR CARLOS MONTESINOS
@calesmont

Los desfalcos en Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex) salieron a relucir de nuevo ayer, cuando la Secretaría de la Función Pública (SFP) informó que investiga el paradero de más de 9.5 mil millones de pesos y presentó 38 denuncias ante la Fiscalía General de la República (FGR) por uso ilícito de facultades.

El titular de la SFP, Roberto Salcedo Aquino, expuso que sumando la Cuenta Pública 2020 de la Auditoría Superior de la

Federación (ASF) y actos de fiscalización entre 2019 y 2021 de la SFP y Órganos Internos de

Control el monto observado fue de nueve mil 518 millones de pesos, aunque recalcó: "no es necesariamente sinónimo de daño patrimonial, sino de aclaración".

El grupo que investiga este caso está conformado por la SFP y las secretarías de Gobernación, de Agricultura y de Hacienda y Crédito Público, por medio de la

Oficialía Mayor y la Procuraduría Fiscal de la Federación.

Asimismo, Salcedo Aquino expuso que se han presentado 38 denuncias ante la FGR por

uso ilícito de facultades y se encuentran en etapa de investigación con miras a su judicialización por cargos de delincuencia organizada. Además, administrativamente, se tienen

618 expedientes por presuntas responsabilidades en Órganos Internos de Control.

Roberto Salcedo no dio más detalles por las restricciones legales de un caso en curso, pero,

agregó: "se ha renovado toda la estructura de mando (de Segalmex), pues se han cesado a servidores públicos de toda la República, incluso, un funcionario fue vinculado a proceso por ejercicio de un presupuesto que ya fue recuperado", haciendo referencia a los 950 millones de



pesos que se habían puesto en un fondo de inversión, en 2020.

Al respecto, el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que el servidor público que hizo mal uso de los 950 millones de pesos "no consultó a nadie", deslindando de responsabilidades a los mandos de Segalmex.

De acuerdo con el Gobierno federal, los 950 millones de pesos ya fueron reintegrados a la Hacienda Pública, pero sigue pendiente la dictaminación de los intereses generados.

El desfalco pasado

Luego de más de 20 denuncias interpuestas por presuntos actos de corrupción y desvío de fondos, las autoridades detectaron la colocación de bonos bursátiles por 950 millones de pesos de recursos públicos en un fondo de inversión, autorizada por René Gavira Segreste, exdirector de la Unidad de Administración y Finanzas de Segalmex y Liconsa.

Según las indagatorias de la Fiscalía Anticorrupción, si los bonos aumentaban su valor las ganancias eran transferidas a Gavira, mientras que las pérdidas eran absorbidas por los paraestatales.

En la revisión de la Cuenta Pública de 2020, la ASF documentó que Gavira efectuó entre 2019 y 2020 inversiones bursátiles ilegales por 950 millones de pesos, de los cuales 850 millones provenían de Liconsa y 100 millones de Segalmex.

Tras la salida de Gavira de Segalmex, en junio de 2020, la dependencia detectó el desfalco con los certificados bursátiles e inició gestiones para recuperar las inversiones.

Aunque Liconsa recuperó 855 millones 225 mil pesos entre septiembre de 2020 y enero de 2022 y Segalmex recuperó los 100 millones de pesos, se investiga el paradero de los rendimientos generados durante el periodo de inversión, que rondan 10.6 millones de pesos.

La Secretaría de la Función Pública investiga el paradero de 9.5 mil millones de pesos; interponen denuncias ante la FGR por posibles actos de delincuencia organizada

En proceso de aclaración

Actos de fiscalización de la SFP y el OIC

2019-2021

84 actos de fiscalización con montos observados por

6,052.3
mdp

Actos de fiscalización de la ASF

Cuenta Pública 2020

22 pliegos de observaciones por un monto de

3,465.8
mdp